

## Le Capitaine Stéphane, à la tête de la Compagnie d'Éclairage et d'Appui (CEA)

Depuis son arrivée à la tête de la Compagnie d'Éclairage et d'Appui en septembre 2014, le Capitaine Stéphane n'a pas vraiment eu le temps de poser ses valises.

Après les terribles attentats contre Charlie Hebdo et l'Hyper Casher en janvier, puis la série d'attaques terroristes qui a frappé Paris le 13 novembre dernier, la majeure partie de son temps et de celui des 120 militaires qui composent la CEA, est consacrée à l'opération Sentinelle. Six semaines de surveillance et de protection des sites sensibles (lieux de culte, écoles, espaces publics,...), une semaine de permission, le temps d'embrasser femme et enfants, quelques semaines à Varcès pour assurer le suivi opérationnel de la section, et nouveau départ pour l'opération Sentinelle. Tel est le rythme depuis janvier... Et rien ne laisse présager un ralentissement pour les mois à venir. En effet, à l'heure où nous imprimons, aucune certitude sur les missions qui seront confiées à la CEA en 2016...

### Biographie Express

A 19 ans, un bac et une année de faculté de biologie en poche, le Capitaine Stéphane s'engage au 21<sup>e</sup> Régiment d'Infanterie de Marine (RIMa) de Fréjus où il passe cinq années avant de réussir le concours d'entrée à l'École Militaire Inter Armes. Après deux années de formation, il rejoint le 126<sup>e</sup> Régiment d'Infanterie de Brives en tant que chef de section où il encadre une trentaine de personnes. Il part ensuite durant deux ans au Centre National d'Entraînement à Mont Louis en tant qu'instructeur. Affecté au 110<sup>e</sup> Régiment d'Infanterie en Allemagne où il reste une année, il rejoint la CEA en 2014 après la dissolution du 110<sup>e</sup>. « Comme beaucoup de militaires, c'est le goût de l'aventure, du voyage et de l'action qui m'a poussé à m'engager, explique le Capitaine Stéphane. De plus, quand on aime le sport, les métiers de l'armée permettent d'utiliser quotidiennement ses capacités physiques. Selon moi, trois qualités sont nécessaires lorsque l'on veut épouser une carrière militaire : la détermination, le sens de l'écoute et une très grande disponibilité », complète-t-il.

Nul doute que le Capitaine Stéphane dispose de telles qualités ...



### Retour sur l'opération Sentinelle

Face aux attaques sur le sol français, toutes les forces de l'État ont été mobilisées pour mettre en sécurité les citoyens et neutraliser les terroristes.

La mobilisation de l'armée est maximale tant sur le plan sécuritaire que sanitaire. Au total, 4 700 soldats sont mobilisés dans Paris et son agglomération. Près de 16 régiments de l'armée de terre ont participé à cet effort.

L'opération Sentinelle est constituée de 7 000 hommes.

Adaptable et dynamique, ce dispositif permet de répondre aux besoins des autorités civiles. Il évolue en fonction de la situation sécuritaire. Dans la nuit du 13 au 14 novembre, dès l'annonce des attentats, les soldats de l'opération Sentinelle ont immédiatement été redéployés pour renforcer les forces de sécurité intérieure (FSI), en se portant au plus près des points frappés par les terroristes.

Face à cette crise sans précédent, l'engagement de l'armée française vise à sécuriser les espaces aériens et maritimes et à appuyer l'action des forces de sécurité intérieure grâce au déploiement d'un dispositif terrestre.

A ce stade, près de 10 000 militaires sont engagés dans la protection des Français sur le territoire national : 7 000 dans le cadre de l'opération Sentinelle et près de 3 000 dans le cadre de la sauvegarde des approches maritimes et de la sûreté aérienne.

### L'armée de Terre recrute

Pour faire face à ses obligations de sécurisation du territoire national et de ses citoyens avec l'opération Sentinelle, mais aussi sur les terrains extérieurs, l'armée de Terre recrute massivement cette année. Partenaire majeur de l'emploi des jeunes, l'armée de Terre n'est pas un emploi de dernier recours. C'est au contraire un excellent premier travail pour démarrer dans la vie. Aujourd'hui 15 000 postes aux métiers très variés sont proposés aux jeunes français âgés de 18 à 29 ans et titulaires d'un diplôme allant du CAP à BAC +5. Les contrats proposés vont de 1 à 5 ans et sont renouvelables. Après un parcours professionnel de plusieurs années au sein de l'Armée de Terre deux solutions sont alors possibles : la poursuite de l'engagement ou une reconversion permettant de valider des acquis et de retrouver un emploi dans le secteur civil.



**CIRFA**

10 rue Cornélie Gémond - 38000 GRENOBLE

04 76 76 22 30 - [www.sengager.fr](http://www.sengager.fr)